



Grüne Ratsfraktion, Jahnplatz 1, 50171 Kolpingstadt Kerpen

Herrn Bürgermeister
Dieter Spürck

im Hause

BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN

Im Rat der Kolpingstadt Kerpen

Jahnplatz 1

50171 Kerpen

Tel.: 02237/58394

Fax: 02237/58121

b90-gruene@stadt-kerpen.de

www.gruene-kerpen.de

Bürozeiten Mo-Do: 10:00-13:00

09.03.2022

Antrag für für den Ausschuss für Stadtplanung und Verkehr am 22.03.2022
SpeicherStadtKerpen – hier Energiealleen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die Fraktion B90 / Die Grünen beantragt hiermit, das Teilprojekt Energieallee A4 neu zu fassen und mit höchster Priorität voranzutreiben.

1. Wir beantragen daher, neben dem bisher geplanten Bereich A4 vor Buir, das Projekt um den Bereich A61 vom AK Kerpen bis zur Ausfahrt Türnich zu ergänzen.
2. Die bereits im Oktober seitens des Wirtschaftsministers avisierten Mittel zur Ausarbeitung der Planung umgehend einzufordern.
3. Die Planung so auszuarbeiten, dass mit einer kurzfristigen Umsetzung begonnen werden kann.

Begründung

Zwischenzeitlich wurden in der Verwaltung die Grundlagen gelegt, um die Strukturwandelprojekte aktiver voranzutreiben. Aufgrund der aktuellen Kriegssituation in der Ukraine und den Folgen auf den Energiemärkten ergibt sich für unser Land, nicht nur den Klimawandel zu gestalten, sondern auch unsere Abhängigkeiten zu fossilen Energieimporten deutlich zu senken. Dies wäre mit dem Ausbau dieses Projektes für unsere Region in einer Größenordnung möglich, die ein Gaskraftwerk ersetzen könnte. Die derzeitigen Energiepreise erlauben bereits ab Fertigstellung eine hohe Wirtschaftlichkeit der Anlagen.

Die Hinzunahme der A61 würde darüber hinaus auch die Anbindung an die Wasserstoffgewinnung in Kerpen-Türnich noch einmal deutlich vereinfachen und die mögliche Kapazität nahezu verdoppeln. Auch vor dem Hintergrund des geplanten Neubaugebietes „Auf dem Vorst“ ergäben sich Synergieeffekte hinsichtlich des Lärmschutzes und Wohnqualität.

Als Nutznießer des gewonnenen Wasserstoffs könnten unsere Stadtwerke das Gas-Netz mit einem adäquaten Wasserstoffanteil befüllen. Dies gäbe den Gaskunden auch die Möglichkeit Ihren Gasverbrauch deutlich zu senken.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Peter Abels
(Fraktionsvorsitzender)

gez. Bernd Krings
(Ratsmitglie)